



Jahresbericht 2022

1. Formales

1.1. Wechsel der Geschäftsführung

Unsere Geschäftsführerin Zoë Jäggi verlies uns Ende September mit schwerem Herzen, um sich voll auf ihre Ausbildung zur Med. Masseurin zu konzentrieren und ihr obligatorisches Praktikum zu absolvieren. Sie hat uns wundervoll durch die schwierige Pandemie Zeit geführt und wir danken ihr für ihren tollen Einsatz. Der Vorstand hat mit Sevin Satan eine engagierte neue Geschäftsführerin gefunden, welche mit ihrer Sport-Affinität frischen Wind in den Verein bringt.

2. Allgemeines zur Corona-Situation

Im April lockerte sich die Situation und wir konnten dieses Jahr wieder viele alte Anlässe und neue Anlässe durchführen. Unsere Mitglieder waren froh sich wieder vermehrt treffen zu können. Im Folgenden berichten wir über einige ausgewählte Veranstaltungen ausführlicher, um einen kurzen Einblick in unserer Tätigkeit zu gewähren.

3. Vereinsinterne Anlässe

3.1. Regelmässige Angebote

Spielaktion: Offene Turnhalle

Dieses Jahr konnten wir die Spielaktion durchgehenden anbieten. Jedoch hielt sich die Teilnehmerzahl während den Schulferien relativ bescheiden. Wir konnten dieses Jahr auch wieder die pädagogische Aktion Zürich mit ihren Blasios willkommen heißen. Heiß ersehnt von den Kindern und sehr gut besucht.

Donnerstag-Nachmittag - Frauentreff

Im Frauentreff haben wir praktisch während des ganzen Jahres jeweils eine Stunde Deutschkurs angeboten. Danach folgte eine Stunde Tanzkurs. Nach den Angeboten gab es Tee und Kuchen. So entstanden neue Kontakte und gute Gespräche. Zudem trafen wir uns jeden zweiten Donnerstag zum Abendessen. Es wurde abwechselnd von verschiedenen Frauen gekocht und wir lernten die Küche verschiedener Länder kennen. Die Kinder spielten miteinander und die Erwachsenen unterhielten sich. Die Abendessen waren beliebt und sehr gut besucht.

Schwimmkurs

Nach dem die Corona-Massnahmen aufgehoben wurden, war der Schwimmkurs gut besucht. Die Teilnehmerinnen waren sehr motiviert.

Nachbarschaftsgruppe TWS Zihlacker/Frohbühlstrasse und Spielmobil

Als Nachbarschaftsgruppe TWS Zihlacker/Frohbühlstrasse konnten wir dieses Jahr wieder grössere Anlässe organisieren und Feste feiern. So kam das Spielmobil vom GZ und der Pfarrei Maria Lourdes einmal bei der Wohnsiedlung vorbei und BewohnerInnen und Kinder aus der Siedlung und dem Quartier spielten, lachten und unterhielten sich. Wir feierten zusammen ein Frühlingsfest und führten ein Veloflick - Tag mit Hilfe engagierter Männer fürs Quartier durch. Der Samichlaus besuchte uns und mit den Kindern wurden Sterne für das Adventsfenster gebastelt. Das Jahr schlossen wir am

21. Dezember mit dem Beleuchten des Adventsfensters um 18 Uhr, bei einem Apero im Hof und vielen Besuchern ab.

Abendessen Donnerstag

Neu trafen wir uns jeden zweiten Donnerstag zum Abendessen. Es wurde abwechselnd von verschiedenen Frauen gekocht und wir lernten die Küche verschiedener Länder kennen. Die Kinder spielten miteinander und die Erwachsenen unterhielten sich. Die Abendessen waren beliebt und sehr gut besucht. Das Abendessen wurde als alternative zum Mittagstisch gewünscht.

3.2. Einmalige Anlässe

Ausflüge Sport- und Sommerferien

In den Sportferien gingen wir Schlittschuhlaufen, ins Sauriermuseum, führten einen Spielnachmittag durch und verwöhnten uns gegenseitig am Beauty-Day. Da viele Frauen auch in diesen Sommer-Ferien nicht vereist sind, haben wir viele Ausflüge unternommen. Wir sind zum Beispiel in den Knie-Kinderzoo in Rapperswil, in den Tierpark Langenberg oder ins Trampolino.

Mädchenbeschneidung

Lobna Adam (Vorstandsmitglied) hat mit Simone Giger vom Netzwerk Mädchenbeschneidung Schweiz im März ein Nachmittag zur Frauengesundheit und Mädchenbeschneidung organisiert. Wir konnten einige Frauen aus dem Quartier erreichen, aufklären und Hilfsangebote vermitteln. Es war ein wichtiger und gelungener Anlass.

Ramadan Fastenbrechen

Während dem Ramadan im Mai trafen wir uns mehrmals zum Fastenbrechen draussen vor der Wohnsiedlung Zihlacker. Zusammen mit den Bewohnerinnen brachen wir das Fasten und assen anschliessend zusammen.

Elternbildung – Spiel mit mir

Im September engagierte die Geschäftsleitung Bernadette Ledergerber von Spielstar.ch für einen Elternbildungsnachmittag. Die Eltern lernten warum spielen wichtig für die Kinder ist und wie es die Entwicklung fördert. Ausserdem konnten sie mit ihren Kindern zusammen verschiedene Alltagsgegenstände zu spielen ausprobieren. So merkten sie, dass es nicht unbedingt teure Spielsachen braucht.

4. Gemeinsam organisierte Anlässe

Schule Kolbenacker

Dieses Jahr halfen wir wieder beim Veloflicktag der Schule, sowie beim Schulhausfest Kolbenacker mit. Beide Veranstaltungen war gut besucht und ein voller Erfolg.

Quartierverein Seebach

Wir nahmen am diesjährigen Seebacherplatz Fest und an der Dorfchilbi teil und verkauften kurdisches Essen. Leider war das Wetter während der Dorfchilbi schlecht, es regnete und war kalt, so dass es eher weniger Besucher gab.

Kirche Maria Lourdes

Neben dem gemeinsam gestalteten Nachbarschafts-Treff Frohbühl, organisierten wir ein Begegnungs-Ort am Weltflüchtlingstag. Nach dem Gottesdienst konnten sich die Besucher an unserem Essen aus verschiedenen Ländern verköstigen und sich mit den Bewohnern aus der Wohnsiedlung unterhalten. Samichlaus und Adventsfenster.

GZ Seebach

Dieses Jahr konnten wir leider keine Mädchen für die Girls-Days begeistern. Dafür war der Filmnachmittag im September ein voller Erfolg. 90 Kinder fieberten mit dem roten Hund mit und klatschten begeistert als er am Ende die Welt rettete.

5. Vernetzung

Schulleitung Kolbenacker

Wie immer war der Kontakt zur Schulleitung und auch zur Sozialarbeiterin der Schule gewinnbringend.

Elternforum der Schule Kolbenacker

Die Geschäftsleitung nahm in diesem Jahr an 4 Sitzungen des Elternforums teil. Zusammen organisierten wir den Veloflicktag und das Kolbifest der Schule.

Sozialtreff Seebach

Wir trafen uns auch dieses Jahr wieder zum Austausch.

GZ Seebach

Auch dieses Jahr blieb das GZ Seebach eine wichtige Vernetzungspartnerin.

Maria Lourdes Kirche

Ist weiterhin wichtige Vernetzungspartnerin des Vereins. Das gegenseitige Wohlwollen und die Unterstützung sind gross und wird sehr geschätzt.

Quartierverein Seebach

Die Vernetzung mit dem QV-Seebach schätzen wir sehr.

Herzlichen Dank Euch allen für das nicht ganz einfach aber dennoch tolle Vereinsjahr!

Verein Zusammenleben im Kolbenacker
Zoë Jäggi und Sevin Satan

Seebach, im Dezember 2022